令和4年度 可児市立土田小学校



【学校教育目標】たくましく生きる土田の子

全校児童540名 学級数 21学級



夏休み明け号

土田小オリジナル キャラクター【はとみん】

はとぶき

すてきな夏休みを過ごせたようです

夏休み期間中、何人かの子ども達と話す機会がありました。

その中の一人の子は、朝から運動場でトレーニングをしていました。自分なりに生活のリズムを整えるために毎朝来ているとのことでした。

ある子は、家の人と一緒に山に出かけたことを話してくれました。できるだけ人のいない静かな自然の中でキャンプをしたということでした。「何だか心がとても落ち着いた」と話してくれました。

「作品づくりを家の人とがんばった」と話してくれた子もいました。自分でがんばったと言い切れることは本当にすばらしいことだと思いました。それぞれの子が、すてきな夏休みを過ごしていたことが伝わってきました。

すてきなお話をもっともっと聞いたり、すばらしい作品を見たりするのがとても楽しみになりました。

夏休み中に保護者の方とお話しする機会もありました。その中ですごくうれしかったのは「『あいさつを家でもがんばるといいよ』と学校ですすめてもらえたので、家族や近所の人へのあいさつをがんばっています」というお話が聞けたことでした。学校で取り組んでいることを家でもできることは、すばらしいことだと感心しました。

私もこの夏休みに、すてきなあいさつを土田小の子ども達や保護者の方、地域の方々からたくさんしていただきました。

先日、白鬚神社で行われた「茅の輪くぐり」(全国的にも行われている 茅の輪をくぐって無病息災を祈る夏越しの大祓えの行事です)に参加さ せていただいた時のことです。

地域の方々が多く参加されており、土田小学校の保護者の方や子ども 達にもたくさん出会いました。大人の方々はもちろんのこと、土田小学

校の子ども達は、私を見つける度に、気持ちのよいあいさつをすすんでしてくれました。「笑 顔の"もと"」が大切にされているのを感じました。

また、キッズクラブに来ている土田小学校の子ども達の中には、学校に出勤した私を見つけ、近くまで来て「おはようございます」とあいさつしてくれた子がいました。

長かった夏休みも終わり、今日から学校が始まります。こうしたみなさんの夏休みの様子を知り、すてきなスタートがきれそうな気がしました。

まだまだ暑い日が続いていますが、熱中症や新型コロナ感染症の予防など健康第一でがん ばっていきましょう。



この夏の話題「東北」

① 大谷翔平選手

岩手県奥州市出身のプロ野球選手

MLB ロサンジェルス・エンゼルス所属

日本時間8月10日(水)アスレチックス戦に投手として先発し、今期10勝目をマークしました。大リーグでは、1918年のベーブ・ルース以来、104年ぶりとなる「2桁勝利、2桁本塁打」の偉業を達成しました。本人は、インタビューの中で「単純に2つ(二刀流)やっている人がいなかったっていうだけかなと思う。」今後の目標について「一番は、なるべく健康で、いい状態で最後まで投げ切ったり、試合ができるというのが一番目標かなと思います。あまり先を見過ぎてもしょうがないし、まずは、明日またいい状態で臨めるようにちゃんと寝て、いい明日を迎えられるように頑張りたいと思います。」と答えています。

二刀流で日本から海外へ移籍し、活躍をしている大谷選手は、いろんな面で話題の人となっています。このコメントからも大谷選手の人間性が伝わってきます。すごい選手ですね。今後の活躍が楽しみです。球団がどうなるか心配ですが…。

② 宮城県代表 仙台育英学園高等学校

第104回全国高校野球選手権 優勝

コロナで大会が中止されたり、無観客だったり今までのような大会ができないことが続き、今年は、有観客で開催され、多くのドラマがありました。そして仙台育英学園高等学校 東北勢初の優勝で幕を閉じました。

須江監督の勝利後のインタビュー

「宮城の皆さん、東北の皆さんおめでとうございます。」

「入学どころか、多分おそらく中学校の卒業式もちゃんとできなくて。高校生活っていうのは何て言うか、あの…僕たち大人が過ごしてきた高校生活とは全く違うんですね。青春ってすごく密なので。でも、そういうことは全部駄目だ、駄目だと言われて、活動をしていてもどこかでストップがかかって…どこかでいつも止まってしまうような苦しいなかで、でも本当に諦めないでやってくれたこと。でも、それをさせてくれたのは僕たちだけじゃなくて、やっぱり全国の高校生のみんなが、本当によくやってくれて、今日の下関国際さんもそうですけど、大阪桐蔭さんとか、そういう<u>目標になるチーム</u>があったから、どんな時でも諦めないで、暗い中でも走っていけたので。本当に全ての高校生の努力のたまものが、ただただ最後、僕たちがここに立ったというだけなので、ぜひ全国の高校生に拍手してもらえたらなと思います。」多くの反響を呼ぶ、感動のインタビューでした。

この夏、外出をすることもなく、自宅で大リーグ中継・高校野球中継を見る時間が多くありました。そんな中で東北出身の大谷選手の偉業達成や高校野球での東北勢の活躍(準決勝は、東北勢対決)が目に留まり、東北(宮城)で4年間過ごした私もうれしくなり、こんな話題を掲載させていただきました。日常の積み重ねが大切ですね。 <渡邊親也>

8・9月の主な行事

	月	B	曜	行 事
	8	29	A	休み明け全校放送 4時間給食あり 下校指導
	8	30	火	4時間給食あり
	8	31	水	4時間給食あり
	9	1	木	登校指導 あいさつ指導 作品展 記名の日 ALT
	9	2	金	作品展 命を守る訓練
	9	3	±	科学社会科作品展
	9	4	Ħ	科学・社会科作品展 土田地区防災訓練
	9	5	月	教育実習開始 発育測定 リーダー会 ALT
	9	6	火	発育測定
	9	7	水	発育測定
	9	8	木	委員会
$\frac{1}{2}$	9	9	金	ALT
	9	10	±	PTA環境整備(草刈り作業)
	9	11	B	
	9	12	月	
	9	13	火	
	9	14	水	ALT
	9	15	木	あいさつ指導 ALT きらきら待夢
	9	16	金	
	9	17	±	
	9	18	H	
	9	19	月	敬老の日
	9	20	火	学費引き落とし日
	9	21	水	
	9	22	木	ALT
	9	23	金	秋分の日
	9	24	±	
	9	25	B	
1	9	26	A	
	9	27	火	PTA選考会Bブロック
	9	28	*	PTA選考会Cブロック
	9	29	木	クラブ PTA選考会Aブロック
_	9	30	金	教育実習終了 PTA選考会Dブロック

8月5日(金)~9月4日(日)

「第7波」感染急拡大継続への宣言~岐阜県BA.5対策強化宣言~

8月23日(月)岐阜県での新型コロナ感染者数が、過去最多の5116人となりました。まだまだ、油断できません。

①学校生活が始まりました。毎朝の体温・健康チェック・予防対策をよろしくお願いします。

②天気予報を確認していただき、気温に合わせた服装で生活ができるようにしてください。クールタオル・日傘は、安全に使用するようにして下さい。登下校中、マスクは外すようご家庭でも声がけをお願いします。水筒は、毎日持たせてください。

PTA 環境整備作業

9月11日(土)草刈り

10月22日(土)環境整備作業 (井之鼻、ドリーム、花軒・大脇、東 下、堀口、渡、東山北、大池、北町)

10月29日(土)環境整備作業 (栄・旭、下切、中町、横町、東山南、

上町北、上町南、西下)

※詳細等は、後日連絡します。